

Février
Mois de l'histoire des Noirs



Justice sociale, droit et égalité

La juge Juanita Westmoreland-Traoré

Juanita Westmoreland-Traoré est la toute première femme noire à exercer la fonction de juge au Québec. Elle est aussi la première doyenne de race noire d'une faculté de droit au Canada (Université de Windsor).

Fille de parents guyanais, Mme Westmoreland-Traoré est née à Verdun (Montréal), le 10 mars 1942.

Titulaire d'un diplôme en droit de l'Université de Montréal, elle obtient un doctorat de l'Université de Paris et commence à pratiquer le droit en 1970. De 1983 à 1985, elle siège à la Commission canadienne des droits de la personne, puis, en 1985, elle devient la première présidente du Conseil des communautés culturelles et de l'immigration du Québec. De 1991 à 1995, elle occupe le poste de commissaire à l'équité en matière d'emploi de l'Ontario et elle est nommée officière de l'Ordre national du Québec. En 1999, elle est nommée juge du district de Montréal de la Cour du Québec.

Son travail dans le domaine des droits de la personne lui vaut de nombreux prix, dont une médaille de l'Université de Montréal et le prix Alan-Rose décerné par le Congrès juif canadien.

En mars 2013, le département des sciences juridiques de l'Université du Québec à Montréal a créé la bourse Juanita Westmoreland-Traoré. Cette bourse de 3 000 \$ est décernée chaque année à une étudiante ou à un étudiant inscrit au programme de baccalauréat en droit qui utilise sa formation juridique pour promouvoir le respect des droits de la personne, la justice sociale et l'équité.

Aujourd'hui, la juge Westmoreland-Traoré est une source d'inspiration pour les jeunes femmes noires et pour tous ceux et celles qui consacrent leur vie à la poursuite de la justice pour les populations racialisées et mondialisées.

Le STTP est fier de rendre hommage à la juge Juanita Westmoreland-Traoré.

Source: https://en.wikipedia.org/wiki/Juanita_Westmoreland-Traoré